



Mi Universidad

Control de lectura

Alan Antonio Rodríguez Domínguez

Control de lectura primer parcial

Interculturalidad y salud I

Dr. Sergio Jiménez Ruiz

Lic. Medicina Humana

Primer semestre

Comitán de Domínguez, Chiapas a 06 de septiembre de 2024

18 08 21

Interculturalidad en la salud. La nueva frontera de la medicina.
 Se refiere a la interacción entre culturas, de una forma respetuosa, horizontal y sinérgica, donde se concibe que ningún grupo cultural esté por encima del otro, favoreciendo en todo momento a la integración y convivencia de ambas partes. Interculturalidad; derivado derivado de la antropología paulatinamente con el conciente uso del término en otros contextos y ámbitos se ha ido descañando hacia una que aprenda se más preciso y orientando hacia la medicina: Interculturalidad en salud se puede decir en otras palabras, para el profesional de la salud, que implica esta intrusión de la interculturalidad en la salud debemos entender por este término y de qué manera modifica o debería modificar su práctica concreta. Estas y muchas más son las preguntas que nos acechan cuando nos acercamos a este tema. No son asimilables a un conjunto de conocimientos previamente establecidos de modo científico y que de pronto nos vemos a incorporar en las competencias así, en este proceso, se ha compuesto en contacto relaciones y científicos y paulatinamente incorporando algunos de estos conceptos por que contribuyen al mejor ejercicio de la medicina o a la comprensión del fenómeno de la salud y la enfermedad: Así, hace mucho tiempo se incorporó más recientemente la cibernética, la biología molecular, la genómica, entre otras. La interculturalidad se convierte así, en un interpelador de nuestra manera de ser y no sólo de nuestra manera de actuar. La medicina, y por extensión los profesionales

ofereixit Am.

25 Ago 24

Comunidad e Interculturalidad entre lo Propio y lo ajeno Hacia la gramática de la diversidad.

Independientemente de si los Pueblos Indígenas, los docentes o el alumnado diverso en su totalidad se conciben como puntos de partida para un enfoque intercultural, la contención de diversos discursos en torno a la interculturalidad con la inclusión de muy heterogéneos actores académicos y extra-académicos, gubernamentales y no-gubernamentales, locales tanto como nacionales e incluso globales. Aquí se pretende esbozar un programa mínimo de investigación que hace énfasis en una consideración complementaria (tanto de los conceptos claves de la educación intercultural (interculturalidad y comunidad) como de sus paradigmas teóricos en educación. En lo siguiente, proponemos entender por interculturalidad un enfoque que analiza y visibiliza las interacciones a menudo desiguales y asimétricas entre miembros de grupos cultural e identitariamente diversos (frente a la multiculturalidad, que sólo constata la existencia de diferencias, sin estudiar sus interacciones e hibridaciones como deseables (frente al multiculturalismo, que sólo promueve el conocimiento de diferencias, no de intercambios o hibridaciones. En casos exitosos, el comunismo como estrategia educativa para lograr "sustanzializar" no sólo el discurso acerca de lo comunal o comunitario, sino también las praxis de la comunidad, por que en vez de negar la profundas divisiones externas, homogeneizando una imagen idílica de la comunidad, convierte estas divisiones en nuevas "señales de identidad" de un cuerpo.

07 sep 21

Salud Intercultural: elementos para la construcción de sus bases conceptuales.

Los conceptos y la necesidad de desarrollar procesos interculturales en la cultura se ha generado tanto en Chile como en otros países latinoamericanos por diversos razones históricas sociopolíticas y epidemiológicas, las cuales han motivado iniciativas tendientes a evitar la identidad étnica y cultural del usuario constituida una barrera en el proceso en el acceso y oportunidad a una mejor atención de salud. Como es proporcionar elementos socioantropológicos para apreciar los fenómenos de salud y enfermedades desde su dimensión biológica social y cultural en un escenario de crecimiento pluralismo médico que caracteriza a la sociedad contemporánea. En segundo lugar se analiza la interculturalidad en salud como un proceso de acercamiento entre mundos culturales diversos y plantean algunas estrategias que permitieron implementar este enfoque en el sector salud. Desde la antropología, cultura que se define como un complejo y dinámico conjunto de creencias, conocimientos, valores y conductos aprendidos y transmitidos entre las personas o atributos del lenguaje y su vida en sociedad. La cultura se entiende como una entidad dinámica que se adapta, transforma, reproduce a través de un continuo proceso, convergen dos grandes dinámicas una correspondiente de la localización o cognitivo.

Referencias bibliográficas

- 1- Kleinamn, A 2006 Interculturalidad en salud. La nueva frontera de la mediana, antropología in the clínica, revista pelvana de medicina experimental y salud pública.
- 2- Diet,6.2011 Comunidad o interculturalidad entre lo propio y lo ajeno. Hacia una gramática de la diversidad. UNAH. Cuernavaca. Morelos
- 3- Revista médica de chile.sep. 2023 Soludintercultural, elementos para la construcción de sus bases conceptuales. Aon.M.Aldo vida H. Jaine nelre R.